

Carnet de famille

Sont devenus **enfants de Dieu** par le baptême Maxime FIGON, Enzo LATCHIA et Ava TIXIER-THOMAS le 16 décembre, à St-Philippe-St-Jacques.

Nous avons dit **A-Dieu** à Jacqueline ROBERT le 13 décembre, à ND-du-Calvaire, Michel GOSELIN le 13 décembre, à St-Philippe-St-Jacques, Gilles RICADAT le 14 décembre, à St-Philippe-St-Jacques, Lydia LE GALLO le 19 décembre, à St-Philippe-St-Jacques, Jeanne BEUCHER le 21 décembre, à St-Philippe-St-Jacques et Denise GICQUEL le 22 décembre, à ND-du-Calvaire.

Merci à Geneviève POUCH, dont nous avons célébré ses obsèques le 8 décembre, pour ces différents engagements sur la paroisse : dans l'équipe d'obsèques, KT, la préparation de la kermesse... et pour son dévouement aux autres, son empathie et son écoute bienveillante.

Messes de Noël

Messes de la nuit de Noël, dimanche 24 décembre

- à **St-Philippe-St-Jacques** : 19h ;
- à **Notre-Dame-du-Calvaire** : 19h et 23h.

La messe de 19h à Notre-Dame-du-Calvaire est plus spécialement prévue pour les enfants.



Messes du jour de Noël, lundi 25 décembre

- à **St-Philippe-St-Jacques** : 9h30 ;
- à **Notre-Dame-du-Calvaire** : 11h.

Messes

MESSES DU DIMANCHE

* **Samedi soir**
NDC 18 h

* **Dimanche matin**
SPSJ 9 h 30
NDC 11 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ **jeudi de 19 h 30 à 20 h 30**, après la messe de 19 h
NDC **vendredi de 9 h 30 à 10 h** après la messe de 9 h

CONFESSIONS

Chaque **vendredi**, de 17 h à 19 h, à St-Philippe-St-Jacques

VÊPRES

Chaque **jeudi**, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

MESSES DE SEMAINE

Lundi SPSJ 9 h
Mardi SPSJ 12 h 15
Mercredi NDC 9 h (dans la crypte)
Jeudi SPSJ 19 h
Vendredi NDC 9 h (dans la crypte)
Samedi SPSJ 9 h

Pour information, pour recevoir la version électronique de la feuille paroissiale :
<http://inscriptionlettre.paroissechatillon.fr>

Accueil paroissial : 1, place de l'église - 92320 Châtillon - Tel. 01 55 48 90 50

secretariat@paroissechatillon.com

← Site <https://www.paroissechatillon.fr> Page FB →

Église Saint-Philippe-Saint-Jacques (SPSJ) – place de la Libération

Église ND-du-Calvaire (NDC) - 2, av. de la Paix – ISSN 2491-3855

Espace Partage Saint-Michel (EPSM) – 15, rue Pierre Sémard



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n° 739 – du 23 décembre 2023 au 12 janvier 2024
Du 4^{ème} dimanche de l'Avent à l'Épiphanie du Seigneur - Année B

Jésus est l'Emmanuel, "Dieu-avec-nous"

Noël, c'est Dieu qui vient sur la terre, parmi les hommes. Plus encore, c'est Dieu qui se fait homme, aussi incroyable que ça paraisse ! Pour les disciples de Jésus, le fait qu'il soit un homme allait de soi : ils ont marché, mangé, dormi avec lui... Et c'est en l'écoutant, en le voyant agir et prier, et surtout après sa résurrection, avec l'aide de l'Esprit Saint, qu'ils ont peu à peu compris : cet homme est plus qu'un prophète, plus que le Messie attendu, il est au sens propre le Fils de Dieu.

Ce mystère de l'Incarnation contredit les idées sur Dieu des philosophes et des autres religions, sur le fait que Dieu soit inaccessible, qu'il n'ait pas d'intérêt pour les mortels insignifiants que nous sommes, ou au contraire qu'il cherche à nous régenter... L'Éternel entre dans le temps, le Tout-Autre se fait intime, le Saint assume l'humanité : ça nous désarçonne, ça peut même nous scandaliser, mais c'est comme ça ! Rien n'est impossible à Dieu, rappelons-nous.

Pourquoi ? C'est un mystère d'Amour, un désir d'Alliance : Dieu nous a créés à son image, c'est-à-dire qu'il nous a destinés à entrer en dialogue et en communion avec Lui. Librement. Et c'est là que le bât blesse : il s'avère que notre liberté est blessée, que nous sommes capables de faire le mal alors même que nous savons que c'est mal, que nous n'arrivons pas à nous attacher vraiment à Dieu. Comme dit la Prière eucharistique n° IV : *Comme l'homme avait perdu ton amitié en se détournant de Toi, Tu ne l'as pas abandonné au pouvoir de la mort. Tu as tellement aimé le monde, Père très saint, que Tu nous as envoyé ton propre Fils, lorsque les temps furent accomplis, pour qu'il soit notre Sauveur.*

Conçu de l'Esprit Saint, né de la Vierge Marie, il a vécu notre condition d'homme en toute chose, excepté le péché, annonçant aux pauvres la bonne nouvelle du salut; aux captifs, la délivrance; aux affligés, la joie.

Pour accomplir le dessein de ton amour, il s'est livré lui-même à la mort, et, par sa résurrection, il a détruit la mort et renouvelé la vie.

Oui, le Fils s'est incarné dans notre humanité fragile, marquée par la médiocrité, la violence et la méchanceté - par le péché. Il s'est abaissé jusque-là, et plus encore : jusqu'à mourir sur une croix, comme un malfaiteur. Mais c'est pour nous assurer que la promesse de Vie et d'Amour de Dieu tient toujours. Et pour la réaliser ! En lui, l'humanité reçoit un Souffle nouveau, une possibilité de réconciliation avec Dieu, qui permet de se trouver soi-même et de réaliser sa vocation à la Sainteté. Et la force de résister au mal et faire le bien.

Par l'Incarnation de son Fils, Dieu a scellé l'Alliance du ciel et de la terre : qu'il vous comble de sa paix et de sa bienveillance !

Dans son infinie bonté, Il a dissipé les ténèbres du monde par l'Incarnation de son Fils : qu'il éloigne de vous les ténèbres des péchés et qu'il éclaire vos cœurs pour que vous pratiquiez le bien ! (bénédictio de Noël)

Joyeux Noël !

Père Nicolas

Temps de l'Avent

Boîtes solidaires

Pour que la joie de Noël rayonne, l'association "Une clé pour un gîte" vous propose de confectionner des **boîtes solidaires**, qu'elle distribuera aux migrants du Centre d'Accueil pour Demandeurs d'Asile de Malakoff. Vous mettez dans un boîte : un truc chaud (comme des gants), un truc bon (comme un gâteau), un produit d'hygiène (masculine), un truc de loisirs et un mot gentil. Et vous déposez la boîte à ND-du-Calvaire durant l'accueil (15h – 19h, mercredi 18h). Merci !

Partagez vos crèches !

A quoi ressemble la crèche que vous avez installée chez vous ? Nous vous proposons une exposition pour admirer les crèches des uns et des autres ! Prenez votre crèche en photo et envoyez-la au secrétariat : secretariat@paroissechatillon.com
Nous les mettrons : - sur des panneaux photos dans les églises
- sur le site internet (paroissechatillon.fr) et sur Instagram
Pour la photo, vous avez le droit de mettre avant l'heure l'enfant Jésus et les rois mages... ☺

Temps de Noël

Accueil paroissial durant les vacances

L'**accueil paroissial** (1, place de l'église) sera ouvert :
- du lundi au vendredi, de 9h30 à 12h
- le samedi, de **10h** à 12h

Pour toutes vos démarches administratives : certificat de baptême, demande de mariage, de baptême, intention de messe...

L'**accueil à ND-du-Calvaire** (2, avenue de la Paix) sera ouvert :
- du lundi au vendredi, de 15h à 19h
- le mercredi, de 15h à 18h
Sous réserve de fermeture exceptionnelle due aux vacances.

Fête de la Sainte Famille : 31 décembre

Le dimanche qui suit Noël, donc cette année le **31 décembre**, nous invite à fêter la sainte Famille de Nazareth. Nous terminerons donc l'année 2023 en bonne compagnie, entre Marie, Joseph et l'Enfant Jésus !

Nuit du 31 décembre

- Le **31 décembre**, à **23h**, il y aura une messe à l'église St-Joseph de Clamart (145, av Jean Jaurès), précédée d'un apéritif ouvert à tous à partir de 20h.
- Les Missions étrangères de Paris proposent un réveillon solidaire : soirée d'action de grâce, d'adoration et de maraude : **dimanche 31 décembre, de 17h à 2h du matin**, au 128, rue du Bac à Paris.

Solennité de Marie, mère de Dieu : le 1er janvier

Le 1^{er} janvier, nous fêtons Marie sous le vocable de "mère de Dieu" (la Théotokos, en Orient), selon une formule qui remonte au concile de Nicée en 325. De quoi commencer la nouvelle année sous de bons auspices !
L'Église nous invite aussi à prier spécialement pour la paix dans le monde.
Messe uniquement à 11h, à Notre-Dame-du-Calvaire.

Fête de l'Épiphanie : 7 janvier

Le premier dimanche de janvier, c'est l'occasion de se réjouir avec les mages qui arrivent enfin à la crèche !

Et comme chaque année, la quête sera partagée avec l'association **Aide aux Églises d'Afrique**, pour soutenir les projets pastoraux de plusieurs diocèses du continent africain, sous la responsabilité de la Congrégation romaine pour l'Évangélisation des peuples. L'affiche s'intitule cette année : **"Choisir de migrer ou de rester ?"** Pour rappeler que les personnes qui quittent leur pays le font souvent malgré elles. Elles fuient un pays en guerre, une situation de chômage, de détresse ou de pauvreté, pour tenter de « sauver leur peau » ou d'améliorer leurs conditions de vie.

Fête du Baptême du Christ : lundi 8 janvier

De façon exceptionnelle, le Baptême du Christ sera célébré cette année le **lundi 8 janvier**. (c'est le cas chaque fois que l'Épiphanie tombe le 7 ou le 8 janvier)
Messe comme un lundi : à 9h, à St-Philippe-St-Jacques.

Événements à venir

Fête des baptisés : dimanche 14 janvier

Les familles dont un enfant a été baptisé en 2023 ont été spécialement invitées à la messe de 11h, le **dimanche 14 janvier**, pour rendre grâce et recevoir la bénédiction.
Pour l'occasion, nous partagerons après la messe le verre de l'amitié.

Assemblée générale paroissiale : 20 janvier

Notez déjà la date de notre prochaine Assemblée paroissiale : **samedi 20 janvier**, à 16h dans les salles de ND-du-Calvaire. Nous partagerons autour de l'idée de mission.

Denier de l'Eglise

Merci à ceux qui ont versé leur Denier de l'Église ! Et merci aux autres d'y penser !
Pour rappel, la paroisse n'a pas d'autres ressources que les quêtes et dons. Et si la Ville s'occupe du "clos et du couvert" de St-Philippe-St-Jacques (murs, toiture et sécurité), qui lui appartient, tout le reste, en particulier Notre-Dame-du-Calvaire, est à notre charge.
Le Denier donne par ailleurs droit à un reçu fiscal, pour une déduction de 66 % dans l'impôt sur le revenu. Donc un don de 300 € ne vous coûte que 100 €...
Vous pouvez participer à l'aide des enveloppes bleues disponibles sur les présentoirs ou par internet via <https://denier.diocese92.fr/donner/~mon-don>
Attention à la date-butoir du 31 décembre pour recevoir un reçu fiscal valable pour 2023.



Toute l'équipe des prêtres et
diacres de Châtillon est
heureuse de vous souhaiter un
très joyeux Noël et une sainte année 2024 !!!

